

Un mundo riesgoso

Andrés Mardones M.

☉ *Caminando por la cornisa*, del sociólogo Ernesto Ottone, nos invita a reflexionar sobre ese camino conjunto que vamos recorriendo como humanidad. En sus páginas, aborda la transición entre los siglos xx y xxi, centrándose en las profundas consecuencias que ha traído consigo la velocidad acelerada de los cambios producidos en las últimas décadas.

Con un enfoque ameno y sólidamente fundamentado, la obra examina los procesos históricos y las transformaciones en las condiciones de vida de las personas a lo largo del tiempo.

Se analizan aquellos cambios vertiginosos que definieron el siglo pasado y los albores del actual: la transición de una economía industrial hacia una sociedad digital; el impacto de la globalización en las identidades de las naciones y la aparición de nuevas tecnologías que nos han planteado complejos desafíos éticos y políticos.

En los cinco capítulos, se exploran temas como la evolución de la política global, las crisis de las democracias, el aumento de las desigualdades sociales y el resurgimiento de tendencias autoritarias.

Es un ensayo en el cual Ottone pone un acento especial en los problemas contemporáneos y los dilemas sin resolver que definen nuestro presente. Y destaca cómo el mundo enfrenta un «declive democrático» y un creciente «desorden» en el sistema internacional, lo que ha generado múltiples interrogantes.

También advierte sobre los riesgos que se ciernen sobre el devenir de la humanidad: «El futuro que enfrentamos será



Caminando por la cornisa

Ernesto Ottone

Catalonia, Santiago, 2024, 248 páginas.

un mundo riesgoso, más allá del enorme crecimiento de la ciencia y la tecnología, si no se logra acortar la brecha entre su desarrollo y la ética política. No existe, a mi juicio, otra posibilidad de sobrevivencia deseable», escribe.

Finalmente, el autor realiza una invitación a la reflexión colectiva, subrayando que las decisiones tomadas hoy marcarán el rumbo del siglo xxi. Y describe la realidad actual como un frágil equilibrio, en el que vivimos, como el título del libro dice, «caminando por la cornisa», con cierta incertidumbre, al borde de una crisis de la civilización que requiere de medidas urgentes. **M**